

FMS便り

第2号

令和7年4月10日（木）

信州大学教育学部附属松本小学校

くらべてみると

1 学期始業式(4月4日)
校長講話



4月から附属松本小学校の校長としてお世話になる牧野孝裕です。どうぞよろしくお願いいたします。2年生から6年生のみなさん、ご進級おめでとうございます。クラス替えがあった4年生は、新しいクラスの仲間とのスタートになりますね。楽しい友達とますます楽しく集ってってください。春休みはどんなふうにごすごしましたか？旅行に行ったとか、何かを見に行ったとか、楽しい春休みを過ごしたんじゃないかなと思います。たくさん楽しかったことがあった春休みで、きっとみなさんパワーをためて4月ここに来たと思いますので、これからそのパワーを新しい先生と頑張っって発揮してください。今、2年生のお話を聞きましたけれど、特に自分の漢字の力をがんばってつけたいという話がありました。そういう力がこれからいろいろなところで、皆さんの活躍に生きてくる、土台となっていきますから、他の学年のみなさんも自分の学年で習うものを一生懸命身につけてってください。



教室から朝、子どものみなさんが来る前に、空を横切るものがあって、なんだろう？と思って見てみたら、これが降りてきました。この鳥、なんていう名前か知っている？調べたら「ダイサギ」というサギでした。この鳥、しばらくここにいたんですね。一体なにをしにきたのか。

…今いろいろな予想をしたと思います。遊びに来たと思った人。トイレをしに来たと思った人。朝ご飯を食べにきたと思った人。じゃあ、この後の様子を見てみましょう。やっぱりこういうことになりました。金魚とかいろいろいたんだね。バカっとくわえて、ごっくんと、こういうことになりました。やっぱりみなさんが思った通り、美味しそうなものがここにあるなと思って飛んできたんですね。ここまで見たところで、この風景を見てください。何か気付きませんか？

水増えているよね。今、丸池の水はどうなっていますか。ほとんど水がないですよ。これは実はね、いつの写真かという、今から16年前、皆さんが生まれるずっと前の附属小の丸池の風景でした。校長先生はこの時、4西にいました。そこでちょうどきれいだなと思って撮った時の写真です。今はこんなふうになくなって、寂しい感じですけど、その代わり丸池の周りには羊さんがいたり、ひょうたん池の方にはアイガモさんがいたり動物が増えて、とても賑やかになってきているなと思っています。これはそれより前の今から17年前の附属小学校の校舎です。何か気づ



きますか？このときね、窓とか壁とか全部ぶち壊して、ここで勉強ができなかったから、中学校の校庭にプレハブの簡単な校舎を建てて、荷物を全部持って移動して、ここは壁を作り直して分厚い壁にして、地震に強い校舎にしました。そのおかげで今はとても立派な、強い、新しい、きれいな校舎になりました。ひょうたん池の方の廊下

あるよね、あちらも壁も窓もありませんでした。だからふっきっさらし。冬とかもう雪が教室の窓にぶち当たる感じ。だからひょうたん池に行こうと思えば、教室を出るとすぐに行けるような感じだったんだけど、冬はとても寒くて嫌だったんだけど、今はとてもいい廊下になって、荷物がかけて、棚とかも置いて、とてもいい感じの廊下になっていますね。ちょうど、先生が附属小にいた時、平成17年、2005年の時に100周年でした。みなさん計算の問題です。今年は何周年です。100周年の時にはこういうかるたも作りました。あれから20年たちましたけれど、もし興味があるようだったら松本小の昔の歴史を調べてみてください。

入学式で新1年生73名を迎え、令和7年度の附属松本小学校1学期がスタートします。やる気まんまんで来ていると思います。みなさんの教室にも貼ってあります「活気ある子ども」「集中する子ども」「仲の良い子ども」という目標がありますけれど、もっともっとたくさんの方に挑戦、チャレンジして欲しいなと思います。

先生たちも全力でみなさんのことを応援していきますので、がんばっていきましょう。終わります。

